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特 刊

全國運動會每四年舉辦一次，是國家最高級別及
規模最大的綜合運動會。今年，粵港澳三地首次共
同承辦全運會及殘特奧會，為粵港澳大灣區在推廣體
育精神、促進健康和共創共融方面，帶來獨特機遇。
十五運會將於今年11月9日至21日舉行，其中，馬
術項目將於今年11月10日至19日在深圳市光明區舉
行。殘特奧會將於今年12月8日至15日舉行。
香港賽區承辦全運會八個競賽項目，分別是籃球
（男子22歲以下組）、場地自行車、擊劍、高爾夫

球、手球（男子）、七人制橄欖球、鐵人三項及沙
灘排球，以及一項群眾賽事活動─保齡球。
殘特奧會方面，香港賽區承辦四個競賽項目，分

別是殘奧項目硬地滾球、輪椅擊劍和乒乓球（TT11
組），以及特奧項目乒乓球；大眾項目則為輪椅舞
蹈。

香港賽區唯一「合作伙伴」
馬會及其慈善信託基金合共審批撥款4.5億港元，
支持十五運會及殘特奧會香港賽區籌辦賽事，體現
馬會對國家體育盛事的支持，以及與香港特區政府
共同推動體育發展的堅定承諾。馬會是香港賽區的
唯一「合作伙伴」機構，贊助屬最高級別。
馬會支持的項目主要包括義工服務計劃、全港社
區及學校推廣活動，以及為弱勢社群和青少年安排
觀賽體驗等。此外，秉持「建設更美好社會」的宗
旨，約100名馬會義工隊成員將在接受培訓後出任團
體義工，為關愛社會出一分力。
馬會主席利子厚表示，馬會作為愛國愛港的世界

級體育組織，一直積極助力國家體育強國建設、服
務國家發展所需；馬會深信十五運會合作不但可進
一步加強大灣區的融合，更可透過體育運動盛事推

動制度創新。

支援廣東賽區及馬術賽事
另一方面，馬會支持在廣東賽區的官方
活動、義工服務、賽事宣傳推廣等工作。
同時，馬會憑着舉辦世界級馬匹運動賽事
的豐富經驗，支援在深圳市光明區舉辦的
十五運會馬術賽事，重點圍繞場地設計、
馬匹福利、反興奮劑、馬房管理、賽事服
務保障及宣傳與社區活動共六大範疇。馬
會已撥款五千萬元人民幣，以支持上述各

項籌備工作相關的
捐贈和資源需求。
換言之，本屆十

五運會及殘特奧
會，馬會共撥款逾
五億港元，支持港
粵兩個賽區的賽
事；同時作出技術
支援，可說是出錢
出力。
一如過去嘉許於

2024巴黎奧運及殘
奧、2022杭州亞運
及亞殘運奪取佳績
的運動員，馬會今
次也透過贊助香港體育學院推出的「賽馬會優秀運
動員獎勵計劃」，設現金獎，表揚在十五運會及第
十二屆殘運會勇奪獎牌的中國香港運動員。

2008年京奧 提供場地後勤
其實，馬會支持國家體育盛事，有跡可尋。2008
年北京歷史性主辦奧運會，香港協辦當中的馬術項
目，馬會當年斥資12億港元，為北京奧運及殘奧會
馬術比賽提供場地和後勤設施。馬會其後獲頒「北
京2008年奧運會馬術比賽重要貢獻機構」殊榮，以
表揚貢獻。
奧運馬術賽事後，馬會同年即2008年成立了香港
賽馬會馬術隊和青少年馬術隊，培育香港精英騎

手。馬術發展計劃其後進一步優化，包括成立「香
港馬術精英計劃」，為騎手及殘疾人馬術騎手，提
供高質素的訓練及專業支援服務。馬會亦與中國香
港馬術總會及香港體育學院合作推出「香港賽馬會
青少年馬術發展計劃」，支援年輕騎手，培養未來
人才；於2022年，計劃進一步擴展，並成立香港賽
馬會馬術隊（內地），以支援駐內地有潛質的香港
年輕騎手。
另外，馬會支持2010年廣州亞運會、2022年杭州

亞運會等多項國家體育盛事。廣州亞運會後，馬會
在從化區的馬術比賽場地興建從化馬場，將其打造
成世界級馬匹訓練設施。從化馬場將於2026年起舉
辦常規性賽馬賽事，為國家馬產業作出貢獻。

國家體育盛事
香港「賽」出機遇
馬會是植根香港的世界級體育組織，一直支持國家舉辦的大型地區及國際綜合運動會。

今年底舉行的第十五屆全國運動會（十五運會），以及全國第十二屆殘疾人運動會暨第九屆

特殊奧運會（殘特奧會），馬會出錢又出力，支持香港賽區及廣東賽區的賽事，連場活力澎

湃的運動比賽，體現馬會對國家體育盛事的支持。

●馬會馬術隊騎手（左起）：蕭頴瑩、何苑欣及陳
萃彥在2023年於杭州亞運會馬術盛裝舞步團體賽奪
得一面銅牌。

●馬會與廣東省體育基金會簽署《香港賽馬會支持第十五屆全國運動會廣東賽區合作
備忘錄》。

●2008年香港協辦京奧馬術賽事，翻開香港馬術發展新一章。

●馬會支持十五運會和殘特奧會香港賽區賽事。特區政府及馬會高層在簽署儀式上合照。圖右二為馬
會主席利子厚、右一為馬會行政總裁應家柏。

特區政府譴責美西方媒體抹黑港法治
批外力圖捏造有關黎智英羈押待遇等事實 指險惡用心令人不齒

香港文匯報訊 香港特別行政區政府昨

日強烈譴責美西方不同機構及媒體近日再

次罔顧事實、抹黑詆毀特區政府依法處理

黎智英涉及香港國安法的案件及其羈押安

排。有關言論充分暴露美西方反華機構及

媒體企圖破壞香港法治的險惡用心，令人

不齒。

特區政府發言人指出，特區政府已多次強調，
由於黎智英所涉及的法律程序尚在進行中，

任何人均不應評論有關案件以圖干預法院獨立進
行審判，否則可能構成妨礙司法公正。雖然如
此，以美西方為主的外國機構，包括政府和傳媒
仍繼續顛倒是非、公然抹黑香港特區的司法制度和
審訊，作出失實和誤導言論，企圖捏造有關黎智英
羈押待遇等事實、美化犯罪行為及向特區法院施

壓。事實上，黎智英真正的代表律師早已澄清，清
楚指出黎智英在獄中一直獲得適切的治療和待遇，
但美西方機構卻選擇對有關事實和證據視而不
見，繼續其別有用心的卑劣政治操作，特區政府
對此表示反對。

重申獄中待遇與其他在囚者無異
發言人重申，懲教署一直極為重視在囚者的安全

及健康。不論在囚者的身份、年齡和國籍，署方一
直致力為其提供安全、人道、合適和健康的羈管環
境，包括提供良好的通風環境、合適和及時的醫療
支援。有需要的在囚者也會獲轉介到診專科醫療人

員或至公立醫院繼續跟進。懲教署也設有一系列機
制，例如透過獨立訪客（即太平紳士）定期巡視的
安排，以確保在囚者的權利獲得保障。懲教署處理
黎智英相關事宜，均採取上述安排，與其他在囚者
無異。
發言人表示，為某囚犯的利益或為維持秩序或
紀律，懲教署署長根據《監獄規例》第68B條可
作出有關囚犯不應與其他囚犯交往的安排（即所
謂的「單獨監禁」）。有關安排的其中一個目的
是保障囚犯的人身安全和福祉，可由該囚犯自行提
出要求、由懲教署署長依法考慮後審批，或由懲教
署署長根據法律規定及程序，在考量了相關的因素

後作出。「我們必須再次指出事實，有關黎智英與
其他囚犯中止交往的安排，一直是根據黎智英本人
的意願並由懲教署經考慮所有相關因素後依法安
排的。美西方機構就黎智英被單獨監禁一事作出
失實言論，企圖藉此攻擊特區政府，用心險
惡。」
發言人再次強調：「香港特區的所有案件（包括

黎智英案），均是嚴格根據證據和依照法律處理；
律政司在基本法第六十三條的保障下主管刑事檢控
工作，不受任何干涉；所有被告均嚴格按照香港適
用法律（包括香港國安法），並在基本法及《香港
人權法案》的保障下接受公平審訊。」

香港文匯報訊 據外交部駐港公署網
訊，7月16日，香港青年國際法律人才
「帶路行」活動啟動儀式在外交部駐港
公署舉行。特派員崔建春、副特派員潘
雲東，香港特區政府律政司司長林定
國、香港國際法律人才培訓辦公室主任
楊玲以及所有參與活動的法律界青年代
表出席。
崔建春表示，外交部駐港公署籌劃舉
辦此項活動，旨在為香港青年法律人才
拓寬國際視野、融入國家發展大局、參
與「一帶一路」建設提供更多機會和平
台。希望青年朋友透過實地參訪，加深
對國家政策的理解，加強與內地同行交
流互鑒，找到香港和內地法治建設的聯
結點，進一步發揮香港獨特優勢，為國
家高質量發展和涉外法治建設貢獻力
量。

7月下旬赴京疆參訪
林定國強調，青年人既要讀萬卷書，
更要行萬里路。勉勵青年代表親身感悟
國家發展變化，積極推動「一帶一路」
法治建設，助力香港在國際法律舞台繼

續發光發亮。
此次活動由外交部駐港公署首次舉
辦，得到特區政府律政司和香港國際
法律人才培訓學院大力支持。代表團
將於7月21日至25日赴北京、新疆喀

什參訪，包括拜訪政府機關、法律機
構、國際組織、高新技術企業等，增
進香港法律界青年對國家發展大局和
「一帶一路」倡議的了解，深化內地
相關城市與香港的法律交流合作。

「35+串謀
顛覆政權」
案，45人罪成

並於去年11月分別判處入獄4年2個月
至10年不等，部分被告分別就定罪及判
刑提出上訴，案件昨日繼續聆訊。律政
司一方引用原審判詞，反駁黃碧雲、林
卓廷一方陳詞，指時任民主黨主席胡志
偉及時任副主席尹兆堅都有簽署協調會
議的共同綱領，胡志偉更曾聲言會運用
否決權等，各項證據足夠讓原審裁定民
主黨成員就運用否決權的立場一致，內
部亦曾就運用否決權作討論並有一致立
場，民主黨各人的言行不是巧合，證據
足以支持原審作出相關推論。
律政司高級助理刑事檢控專員劉德
偉在回應上訴方稱，時任民主黨主席
胡志偉在論壇上的發言不代表整個民
主黨立場時表示，胡志偉及時任民主
黨副主尹兆堅均在「初選」提名表格
中附上「共同計劃」及「指導原
則」，顯示參與「初選」的民主黨成
員之間有實質聯繫。黃碧雲也曾在某
選區論壇指，胡志偉及其他民主黨成
員已明確表示將運用所有權力及手
段，包括否決預算案，來實現「五大
訴求」。相關證據清楚顯示，民主黨

「初選」成員立場一致。
律政司一方指，在林卓廷住所發現
的辯論筆記中，提及胡志偉將積極行
使否決權，顯示黃碧雲、林卓廷及胡
志偉等民主黨成員在否決權問題上立
場一致，並曾就此討論。這種協調不
可能純屬巧合，是構成支持原審法庭
結論的有力間接證據。
就楊雪盈一方的陳詞，律政司一方反
駁指，在楊雪盈的辦公室電腦中檢取到
的文件中，顯示楊表明會否決政府推出
的任何預算案，這正與「35+」圖謀的目
標一致。楊於2020年7月9日出席所謂
「初選」記者會，戴耀廷等人在記者會
曾闡述「35+」計劃理念時，楊出席記者
會是關鍵的證據，不可爭辯地推論出楊
同意無差別否決財政預算案的理念。
對鄒家成一方的陳詞，律政司一方
反駁指，鄒家成一方對原審法庭審訊
公平性的質疑實屬毫無根據，因為法
官肩負尋求事實真相的重要職責，有
需要透過提問釐清證人的證供，以保
障證人及訴訟雙方的權益；法官在執
行其案件管理職能時，也需要排除無
關事項的干擾及保障審訊質量，故原
審程序完全符合公平審訊原則。

●香港文匯報記者 葛婷
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外交公署港青法律人才「帶路行」昨辦啟動禮

●香港青年國際法律人才「帶路行」活動啟動儀式。 外交部駐港公署網站圖片
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